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ATA N°38/2024 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO 1 

AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE CAPIVARI DE BAIXO. Aos catorze (14) dias do mês 2 

de novembro de dois mil e vinte e quatro (2024), quinta-feira, reuniram-se os 3 

conselheiros em número de 8 (oito), Renata Porto Morais – Secretaria Municipal de 4 

Gestão e Fazenda, Ellen Leandro Marques – Secretaria Municipal de Saúde, Felipe 5 

Pessoa - Secretaria Municipal de Infraestrutura, Mobilidade e Segurança Pública 6 

(SIMM), Manoel Alves da Silva - Secretaria de Desenvolvimento Econômico e 7 

Tecnologia, Leonir Roque Funez – Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão 8 

Rural, Cariny Elisabety Figueiredo – Conselho Regional de Arquitetura – CREA, 9 

Rofferson da Rosa Izidoro – Comitê da Bacia do Rio Tubarão e Complexo Lagunar, 10 

Geraldo Cardoso Alves – Associação Regional de Engenheiros e Arquitetos do Vale 11 

do Rio Tubarão - AREATB. Leonir iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a 12 

presença de todos. Dando seguimento à reunião a pauta foi apresentada e a reunião 13 

iniciada, item: Aprovação da ata da reunião ordinária anterior. Renata fez a leitura 14 

da Ata da Reunião Condema nº 37/2024 de 10 de outubro de 2024, enviada 15 

previamente aos conselheiros, questionou se havia alguma consideração e/ou 16 

alteração a ser feita. Não havendo, Leonir submeteu a mesma à aprovação dos 17 

Conselheiros, e a ata foi aprovada. Renata informou que o item correspondências 18 

enviadas e recebidas não poderá ser apresentado, pois o levantamento destas não foi 19 

realizado em tempo. Seguindo a pauta item: Doações dos coletes: Renata informou a 20 

todos que Eduardo esta a frente dessa demanda, e que não possui informações da 21 

situação atual da demanda. Seguindo a pauta: Doação de insumos: Renata 22 

comunicou a todos que esta semana o setor da Diamante Energia entrou em contato 23 

para a verificação da descrição de alguns itens, Rofferson falou que a um rito de 24 

compras na empresa que precisa ser seguido. Dando seguimento a reunião: 25 

Cronograma de Midias: Foi apresentada a versão prévia do Cronograma. Cariny 26 

sugeriu que seja estabelecido 4 postagens mensais. Leonir submeteu a poposta, e esta 27 

foi aprovada. Renata lembrou qie conforme a reunião passada a elaboração dos 28 

conteúdos sera realizada pelos conselheiros. Após amplo debate e diante das 29 

propsotas apresentadas o seguinte cronograma foi aprovado: Para o mês de janeiro: 30 

11/01 – Dia de Combate da Poluição por Agrotóxicos, 22/01- frequencia de limpeza das 31 

caixas dagua, 24/01 – Poluição da água, 26/01 – Dia Mundial da Eduação Ambiental. 32 

Fevereiro: 02/02 – Dia mundial das zonas úmidas, 06/02 – Dia do agente de Defesa 33 
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Ambiental. Março: 16/03 – Dia nacional da Conscientização sobre mudanças 34 

climáticas, 21/03 – Dia Internacional das Florestas, 22/03 – Dia mundial da água; 30/03 35 

Aniversário de Emancipação de Capivari de Baixo (Capivari de Baixo e meio ambiente). 36 

Abril: 07/04 – Dia mundial da saúde, 15/04 - Dia da Conservação do Solo, 22/04 – Dia 37 

do Planeta Terra. Maio (Maio Amarelo): 06/05 - Poluição Atmosférica, 22/05 – Dia 38 

Internacional da Biodiversidade, 27/05 – Dia da Mata Atlântica. Junho: 01/06 - Junho 39 

Verde, 05/06 – Dia Mundial do Meio Ambiente, 08/06 – Dia Mundial dos oceanos, 24/06 40 

– Criação Condema – Importância. Julho: 01/07 – Julho Dourado, 11/07 – água não 41 

tratada, 21/07 – Semana Estadual da horta orgânica, 22/07 Dicas para economizar 42 

água. Agosto; 05/08 – Dia Nacional da Vigilância Sanitária, 12/08 – Dicas de 43 

compostagem, 14/08 – Combate a Poluição, 25/08 - Energias renovavéis. Setembro: 44 

16/09 – Dia Intenacional de Preservação da Camada de Ozônio, 20/09 – Dia 45 

Internacional de limpeza de Praia – linkar com o Rio Capivari, 21/09- Dia da Árvore, 46 

22/09 – Dia da defesa da fauna. Outubro: 04/10 – Dia da natureza, 05/10 – Dia das 47 

aves, 12/10 – Dia mundial para a prevenção de Desastres naturais e Dia do mar, última 48 

semana de outubro – Semana Lixo zero – Gestão e manejo adequado dos resíduos. 49 

Novembro: 18/11 – Criação do FMA – importância, 19/11 – Dia nacional de combate a 50 

dengue, 24/11 – Dia do Rio. Dezembro: 01/12 – Consumo Consciente Energia elétrica, 51 

25/12 – Natal – Descarte adequado de resíduos, 31/12 – Ano Novo – (Gestão dos 52 

resíduos). Ainda sobre o calendário Cariny propos a elaboração de uma arte padrão 53 

para as postagens. Rofferson então sugeriu que fosse feito algo parecido com o 54 

modelo adotado com o padrão utilizado pelo Comite da Bacia. Renata então propõe 55 

que seja usado o padrão do Comite e lembra que para isso será necessário o envio da 56 

logomarca das entidades-membro do Condema em alta. Cariny complemeta que para 57 

facilitar a mesma deva ser feita no Canva. Proposta submentida aos conselheiros e 58 

aprovada. Dando seguimento a pauta, item: Criação da Comissão de comunicação e 59 

educação ambiental. Renata lembra que na reunião anterior a proposta de criação da 60 

Comissão de comunicação e educação ambiental ficou pendente. Leonir então colocou 61 

a proposta em votação, e esta não foi aprovada. Os conselheiros acreditam ser melhor 62 

que novas comissões sejam criadas apartir de 2025. Em seguida, o item: Ativação da 63 

conta do FMA: Renata informou que a conta encontra-se ativa e que o Eduardo já 64 

conseguiu fazer um depósito. Em ato continuo, item: Comissão de Planejamento 65 

Estratégico e Comissão de Arborização Urbana. Renata ressalta que a comissão de 66 
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arborização urbana foi reaberta para a resolução de demandas pendentes, e que 67 

ambas as comissões precisam reunir-se ainda este ano para planejameto e execução 68 

de suas ações. Já chegando no item: Assuntos Gerais, Leonir e Constantino sugerem 69 

que o Prefeito eleito Sr. Claudir Bittencourt seja convidado para a primeira reunião do 70 

Condema, com o intuito de apresentarmos o Conselho e os conselheiros, bem como 71 

apresentarmos demandas e ouvirmos os anseios da nova administração no tocante as 72 

questões ambientais. Felipe sugere que assim como ocorre em outros conselhos seja 73 

feito o fórum das entidades, para que haja o chamamento de novas entidades a 74 

integrarem o Condema, Ao exemplo dos Conselhos do Idoso ou ainda do CMDCA, que 75 

tem inclusive implantado projetos com apoio de empresas parceiras. Constatino 76 

questiona ainda: Quais ações foram feitas em 2024 pelo Condema. Rofferson 77 

acrescenta que alguma coisa precisa ser feita. Felipe Complementa ainda que na 78 

escolha dos projetos verifica-se a situação das entidades. Cariny ressalta que em 79 

Capivari de Baixo as empresas não tem qualquer licença ou autorização ambiental, ou 80 

ainda dispensa, em Tubarão antes do alvará de funcionamento tem que ser 81 

apresentado às autorizações ambientais ou dispensa destas. Em seguida é trazido ao 82 

conhecimento do Condema a situação de descarte irregular de resíduos no terreno 83 

onde esta sendo construída a nova sede da Secretaria de Obras, no local além do 84 

descarte de Resíduos da Construção Civil - RCC, estaria sendo descartado resíduos 85 

de poda e varrição, além de resíduos oriundos da limpeza de valas e de outros locais 86 

do Município. Após amplo debate, Constatino e Felipe propõe que seja enviado pelo 87 

Conselho um ofício pedindo informações acerca do tema, ressaltando ainda os riscos a 88 

população. Não havendo nada mais a tratar, assim, encerra-se a reunião, eu, Renata 89 

Porto Morais, redigi a presente ata. 90 

Renata Porto Morais (Titular) 91 

Ellen Leandro Marques (Suplente) 92 

Felipe Pessoa (Titular) 93 

Manoel Alves da Silva (Titular) 94 

Leonir Roque Funez (Titular) 95 

Cariny Elisabety Figueiredo (Titular) 96 

Rofferson da Rosa Izidoro (Titular) 97 

Geraldo Cardoso Alves (Suplente) 98 

Capivari de Baixo, 14 de novembro de 2024. 99 


